

# La población ermuarra puede diseñar el futuro verde de Mantxibar-Oterre y Urko

La ciudadanía podrá realizar propuestas hasta el día 20 para definir los nuevos Planes Especiales para proteger y recuperar ambos espacios naturales

## AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua ha dado un paso decisivo en la ordenación de su entorno natural con la organización de una reunión informativa esta semana, destinada a abrir el proceso de participación ciudadana para la redacción de los Planes Especiales de Oterre y Urko.

Esta iniciativa busca que la población ermuarra, así como las personas propietarias de los terrenos afectados, se involucren directamente con sus aportaciones y sugerencias antes de que se proceda a la redacción técnica de los documentos.

El origen de estos planes se remonta al Plan General de Ordenación Urbana (PGOU) de 2015, donde ya se vislumbraba la necesidad de actuar en estas zonas, y es ahora cuando se aborda su desarrollo con dos propósitos vinculados pero diferenciados, siempre bajo la premisa de proteger y poner en valor el patrimonio medioambiental del municipio.

La ciudadanía dispone hasta el próximo día 20 de este mes para enviar sus propuestas a través del correo electrónico [ekarpenak@udalermua.net](mailto:ekarpenak@udalermua.net). Todas las ideas recibidas serán trasladadas a Tryon, la empresa encargada de la redacción de ambos planes, que posteriormente realizará una valoración estratégica para determinar el equilibrio y la viabilidad de las sugerencias.



En la reunión se respondieron dudas de la ciudadanía y se ofreció el correo electrónico para aportar ideas. A. L.

Durante el encuentro informativo, al que asistieron unas treinta personas, se facilitó además la documentación solicitada previamente por los propietarios de los terrenos, quienes ya habían mantenido una reunión técnica la semana anterior.

Este proceso de participación es solo la primera fase de un camino que incluirá un diagnóstico de los espacios naturales, un avance de los planes para informar nuevamente a la población y, finalmente, la exposición pública de los documentos definitivos para la presentación de ale-

gaciones antes de su aprobación final por parte de la corporación municipal.

## Redacción, cuestión de meses

Aunque los responsables de Tryon señalaron que no es posible fijar un cronograma exacto, aseguraron que el proceso no se demorará años, sino que será cuestión de meses, subrayando que estos planes buscan prever usos futuros y, sobre todo, evitar actividades no deseadas y proteger el medio ambiente, como podría ser la instalación de aerogeneradores eólicos, una po-

sibilidad que el público celebró poder vetar a través de este planteamiento.

Los objetivos para cada zona son específicos. Mientras que en Urko se busca preservar un referente paisajístico y medioambiental singular sin intervenir en él, evitando que la explotación forestal alcance la cima, en Oterre el enfoque es la recuperación de un gran espacio generado tras el vertido de tierras de la variante de Eibar.

El reto en Oterre es restaurar y transformar ese vertedero de tierras en un lugar de disfrute para la población ermuarra, dotándolo de valor social y ecológico. En este sentido, la empresa redactora explorará los accesos y la revitalización de un suelo que aún pertenece a la Diputación Foral de Bizkaia, lo que requerirá de futuros convenios

**Este proceso de participación es el primer paso para poder determinar los posibles usos de estas zonas**

**En Urko se busca la protección del monte y en Oterre la restauración del espacio para uso de la ciudadanía**

o cesiones para cualquier actuación definitiva.

Durante la reunión, las personas asistentes ya plantearon ideas concretas como la creación de huertos sociales, zonas de juegos o espacios pedagógicos infantiles o un jardín botánico, entre otros, propuestas que Tryon considera viables siempre y cuando no impliquen la edificación, dado que la calificación del suelo como no urbanizable lo impide.

## Complejidad en los accesos

Uno de los puntos más debatidos fue la complejidad de los accesos a Oterre debido a su pronunciada pendiente. Se estudiarán diversas alternativas, como recuperar un proyecto antiguo para acceder desde la Cantera de Ermua o explorar una entrada desde San Lorenzo mediante acuerdos con propietarios particulares.

Precisamente, los dueños de los terrenos colindantes aprovecharon el foro para reclamar una actitud más respetuosa por parte de los caminantes, especialmente en relación con los perros sueltos en zonas de ganado, sugiriendo la empresa redactora que se reforzará la concienciación mediante señalética.

El desarrollo de Oterre estará además condicionado por un informe técnico de la Diputación de Bizkaia, que realiza sondeos semestrales para analizar la estabilidad del terreno; hasta que no se reciba dicho informe, no se conocerá con exactitud la capacidad de carga del suelo, es decir, cuánto peso y qué tipo de uso puede soportar realmente.

A pesar de las críticas del público por los once años transcurridos desde que el PGOU planteara estas actuaciones, el equipo redactor insistió en que el proceso actual es ágil y que el objetivo final es lograr que estos espacios se perciban como una extensión natural y equilibrada del municipio, integrándolos plenamente en la vida cotidiana de Ermua.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

### URGENCIAS

SOS DEIAK 112  
DYA 943 464 622

### HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800  
Ambulatorio de Eibar 943 032 500  
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650  
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

### POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424  
Ermua 943 176 300

### ERTZAINA

Eibar 943 531 700

### BOMBEROS Toda la provincia

112

### TRANSPORTES

Euskotren 944 333 333  
Pesa Eibar 900 121 400  
Bizkaibus 946 125 555

### TAXIS

Eibar 943 203 071  
Ermua 943 171 733

### AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400  
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) 010  
Ermua 943 179 010

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkata Kalea, 2  
Frankie y los monstruos 17.00  
Nouvelle Vague 19.45 22.30

Tres adioses 17.00 19.45 22.30

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre, s/n  
Hamnet 22.00  
Rental Family (Familia de alquiler) 19.30

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10\*, 06.40\*, 07.10\*, 07.40, 08.10, 08.45\*, 09.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15\*, 18.10\*, 19.10\*,  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30.

Domingos y festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20.

cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 15.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\* y 22.35\*.

Domingos y festivos: 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.

\*Llegada a Ermua

**EIBAR-BILBAO** (Autopista)

De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

**BILBAO-EIBAR** (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora.  
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

**EIBAR-VITORIA**

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.

Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

**VITORIA-EIBAR**

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).

Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora.

**EIBAR-ARRATE**

Laborables: No disponible.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

### ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.

### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.

Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.

Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.

### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.

Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Sánchez Castaño (Julián Etxeberria, 7).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Baz Uriarte (Zehar kalea, 2).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Elortza-Elortza (Juan Gisasola, 18).

## Durangaldea



Arrancan las obras del parque San Ignacio. Foto: Ayuntamiento de Durango

# Durango inicia las obras en el parque San Ignacio

El proyecto cuenta con un presupuesto de 244.474 euros (sin IVA)

**K. Doyle**

**DURANGO** — El Ayuntamiento de Durango ha iniciado las obras de mejora y cubierta del parque San Ignacio, un proyecto que permitirá optimizar el uso del área de juegos infantiles durante todo el año.

En lo que al proyecto se refiere, contempla la construcción de una cubierta sobre parte del espacio de juegos, que protegerá tanto la zona pavimentada con caucho como la superficie de corteza donde se ubica el tobogán. La intervención se desarrollará sobre una superficie aproximada de 350 metros cuadrados y contará con una estructura formada por cinco pórticos curvos de madera, cerrados con policar-

bonato. Estos pórticos se elevarán desde el suelo en el lado noroeste del parque y se apoyarán, en el extremo opuesto, sobre pilares metálicos circulares.

Para garantizar la estabilidad de la nueva estructura, se realizarán movimientos de tierras y las correspondientes cimentaciones de hormigón armado. Además, se ampliará la solera existente con el fin de aprovechar al máximo el espacio cubierto. El proyecto incluye también la renovación y ampliación del área de juegos infantiles.

En este sentido, se mejorarán tres de los juegos actuales, se incorporarán cuatro nuevos elementos de juego y se instalará nuevo mobiliario urbano. Todo el pavimento será

sustituido por caucho de distintos espesores, adaptado a las alturas de caída de cada juego, y se dotará al espacio de una nueva iluminación, lo que mejorará notablemente la seguridad y la usabilidad del parque. Durante el desarrollo de las obras, gran parte del parque infantil permanecerá cerrada temporalmente. No obstante, la zona de la tirolina seguirá abierta al público. El resto de juegos naturales próximos a la zona de actuación se cerrarán y cercarán, ya que no se puede garantizar la seguridad durante los trabajos.

El plazo de ejecución de las obras es de cinco meses y el proyecto cuenta con un presupuesto de 244.474 euros (sin IVA). — **K. Doyle**

## Abadiño impulsa 84 viviendas de alquiler

El proyecto se desarrollará en Muntzaratz y contempla la cesión gratuita de suelo municipal

**ABADIÑO** — El proyecto para ampliar la oferta de vivienda pública en Abadiño dio este jueves un paso decisivo. El Ayuntamiento de Abadiño y el Gobierno Vasco consensuaron el texto del convenio que permitirá construir 84 viviendas de alquiler público en Muntzaratz, una operación que ambas instituciones prevén firmar

definitivamente este verano, una vez superados los trámites internos pendientes.

El acuerdo contempla el desarrollo de vivienda protegida en las parcelas SR-3 y SR-4, con una previsión orientativa de 30 viviendas en la SR-3 y 54 en la SR-4. Para hacerlo posible, el consistorio cederá de forma gratuita y libre de cargas la parcela SR-3 al Departamento de Vivienda y Agenda Urbana del Ejecutivo autonómico, que asumirá la redacción del proyecto básico y de ejecución, así como la dirección facultativa y la ejecución de las obras, incluida la urbanización vinculada.

Desde el equipo de gobierno municipal subrayan que la operación supone un cambio de enfoque respecto a etapas anteriores, cuando se planteó la venta de ese suelo a una promotora privada, una opción que habría impedido el desarrollo del ámbito en estos

términos. Ahora, el objetivo es reforzar el parque público de alquiler y facilitar el acceso a la vivienda en el municipio.

La adjudicación de las viviendas se realizará conforme a la normativa vigente, pero el convenio introduce un criterio clave: la prioridad para las personas empadronadas en Abadiño que acrediten al menos tres años continuados o cinco dentro de los últimos diez, siempre que cumplan los requisitos y estén inscritas en Etxebide, condición indispensable que además se valorará por antigüedad.

Antes de la firma definitiva, el Gobierno Vasco deberá completar los informes necesarios, con el objetivo de cerrar el acuerdo durante los próximos meses. Desde el Ejecutivo local subrayan que "este acuerdo supone un gran paso para ampliar la oferta de vivienda protegida en alquiler en el municipio". — **N. Murray**

# Inscripción para alquilar 16 viviendas en San Fausto

Ubicadas en el barrio de San Fausto, se podrá apuntar desde el martes y hasta el próximo 9 de marzo

**K. Doyle**

**DURANGO** — El Ayuntamiento ha abierto el plazo de inscripción para la adjudicación de 16 viviendas municipales en régimen de alquiler situadas en el barrio de San Fausto, con el objetivo de facilitar el acceso a una vivienda digna y asequible. Esta iniciativa se desarrolla en el marco del convenio firmado entre el Consistorio y el Gobierno Vasco a través de Alokabide, que gestiona las viviendas de protección social para ampliar la oferta de vivienda asequible en el municipio.

Ubicadas en las calles Undaturre número 8 y Jesús María Pedrosa número 7, las viviendas cuentan con uno o dos dormitorios, con superficies que oscilan entre 41 y 63 metros cuadrados y capacidad para entre dos y cuatro personas. Algunas de ellas disponen además de trastero o plaza de aparcamiento vinculada. Todas deberán destinarse a residencia habitual y permanente, siendo obligatorio el empadronamiento en las mismas, y no podrán utilizarse como segunda residencia ni cederse o alquilarse a terceros sin autorización expresa del Ayuntamiento.



Las viviendas se encuentran ubicadas en el barrio de San Fausto. Foto: Ayuntamiento de Durango

## Ermua celebrará el Día de la Mujer y la Niña en la Ciencia con talleres divulgativos

Las actividades, dirigidas a público infantil y familiar, se desarrollarán el 11 de febrero en la plaza del municipio

**ERMUA** — La localidad de Ermua se sumará un año más a la celebración del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia con la organización de varios talleres divulgativos dirigidos a público infantil y familiar. La iniciativa tendrá lugar el martes 11 de febrero, con el objetivo de rendir homenaje a las mujeres científicas, cuyas aportaciones

han sido históricamente invisibilizadas.

Las actividades se desarrollarán entre las 17.00 y las 19.00 horas, en la plaza del municipio. En caso de lluvia, los talleres se trasladarán a la antigua plaza del Mercado para poder celebrarse a cubierto. La propuesta está pensada como una actividad de ocio educativo abierta a niñas, niños y familias, que podrán participar libremente a lo largo de la tarde.

Los talleres abordarán disciplinas como la astronomía, la química, la biología y la botánica, y servirán para presentar la figura de cuatro mu-

Podrán optar a estas viviendas personas mayores de edad o unidades convivenciales formadas por dos o más personas unidas por matrimonio, pareja o vínculo familiar, y en el caso de matrimonios o parejas de hecho, ambas personas deberán figurar como titulares del contrato. No se admitirán dos solicitudes individuales para convivir juntas. Además, los solicitantes deberán cumplir una serie de requisitos, entre los que se incluyen no disponer de vivienda en propiedad, usufructo o derecho de superficie, haber estado empadronados en Durango al menos dos años en los últimos ocho, estar inscritos en el Registro de Solicitantes de Vivienda Protegida del Gobierno Vasco en modalidad de alquiler y no tener deudas pendientes con el Ayuntamiento. Los ingresos de la unidad convivencial deberán situarse entre 9.000 y 46.463,29 euros anuales, en función del tamaño de la vivienda y de la unidad convivencial.

El plazo de solicitud permanecerá abierto desde el martes y hasta el 9 de marzo, ambos inclusive, y las solicitudes podrán presentarse a través de la página web municipal. ●



de Durango

res científicas a través de experimentos diseñados para sorprender y despertar la curiosidad. El formato busca combinar divulgación y juego, con el fin de facilitar el acercamiento a la ciencia desde edades tempranas y en un entorno accesible.

El Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia se celebra cada 11 de febrero desde que fue proclamado en 2015 por la Organización de las Naciones Unidas, con el objetivo de promover la participación de mujeres y niñas en los ámbitos científico y tecnológico. La jornada pretende "visibilizar la contribución femenina" en estos campos y contribuir a reducir la brecha de género que persiste en la educación y en las carreras STEAM.

A través de esta iniciativa, el Ayuntamiento de Ermua quiere acercar la ciencia a la ciudadanía más joven y ofrecer referentes femeninos que inspiren a las niñas y nuevas generaciones. —N. Murray

## Enkarterri



Alfonso San Vicente, con Inés Goffard, estudiante de las ikastola Zubi Zaharra. Foto: Balmasedako Udala

## Balmaseda acerca la gestión municipal a la juventud

Alumnas de la ikastola Zubi Zaharra y el IES Balmaseda comparten jornadas de trabajo con el alcalde

**BALMASEDA** — Reuniones de trabajo, gestiones, visitas a pie de calle... La agenda de los alcaldes y alcaldesas abarca gran variedad de tareas en cada jornada para que la rueda de los municipios siga girando. Una labor que muchas veces no se aprecia en su justa medida. El Ayuntamiento de Balmaseda ha querido abrir las puertas de la gestión local a dos centros educativos de la villa con el objetivo de que la juventud conozca "de primera mano cómo se adoptan las decisiones que afectan en el día a día".

La iniciativa partió del foro de presentación de la Agenda 2030 Escolar con el fin de "facilitar un contacto directo con la realidad institucional".

Así, en el mes de enero Inés Goffard, estudiante de 4º de Educación Secundaria de las ikastola Zubi Zaharra acompañó al regidor, Alfonso San Vicente, mientras que en febrero lo ha hecho Karlota Arias, que estudia el mismo curso en el IES Balmaseda.

Ambas sintieron sobre sus hombros una parte de la responsabilidad y la tocaron al fotografiarse con la makila que simboliza el ostentar el cargo. Aplicado a la realidad cotidiana en el Ayuntamiento, "comprender lo que implica la gestión pública y aproximarse a los procesos que residen detrás de cada acuerdo municipal".

Experiencias que persiguen "que la juventud entienda que el Ayuntamiento no es algo lejano, sino una herramienta al servicio de las



Karlota Arias cursa 4º de ESO en el IES Balmaseda.

### El apunte

#### Foro de la Agenda 2030

**Escolar.** La propuesta de experimentar el trabajo municipal en primera persona partió del propio alcalde, Alfonso San Vicente, durante la celebración del Foro de la Agenda 2030 Escolar el pasado mes de junio en el salón de plenos de Balmaseda. Alumnado de centros educativos de la villa transmitió sus preocupaciones en materia medioambiental, acciones en la materia promovidas desde las aulas y propuestas en lo que atañe a la localidad.

personas", enfatiza el primer edil. "Queremos que vean cómo trabajamos, que formulen preguntas, que opinen y se sientan parte de Balmaseda porque, si conseguí-

mos despertar su interés por participar en la vida pública, habremos cumplido el objetivo". Además, destaca que la aproximación al centro de la administración local desde otra perspectiva "nos ayuda a mejorar como institución porque aporta frescura, nuevas ideas y otra forma de entender el pueblo". Tan enriquecedora ha resultado la experiencia que desde el Ayuntamiento confían en repetirla en adelante integrando "a más estudiantes y centros educativos" para seguir reforzando el vínculo entre la juventud y la actividad municipal.

Fue el pasado mes de junio cuando alumnado de Balmaseda tomó asiento en el salón de plenos para trasladar sus inquietudes, compromisos y propuestas para mejorar el cuidado del medio ambiente y presentó una serie de actuaciones impulsadas desde sus respectivos centros educativos, así como una serie de iniciativas directamente relacionadas con la materia a nivel local. —E. Castresana

**BOS**

Bilbao Orkestra Sinfonikoa

© Pilar Munguia

**Borrani y la Concertante de Mozart**

**12 - 13 febrero**

**W. A. Mozart**

*Divertimento*

en Fa Mayor K. 138

*Sinfonía concertante para violín, viola, y orquesta en Mi bemol Mayor K. 364*

**F. Schubert**

*Sinfonía nº 4 en do menor D. 417 "Trágica"*

**Lander Echevarría, viola**  
**Lorenza Borrani, violín-directora**



**EUSKALDUNA BILBAO**

osteguna | jueves 19:30 h  
ostirala | viernes 19:30 h

Desde 14,42 €-tik aurrera  
Gaztea (<30):  
desde 5,41 €-tik aurrera

Taquilla Euskalduna Bilbaoko leihatila  
[www.bilbaorquestra.eus](http://www.bilbaorquestra.eus)